



## Objetivo: recuperar al euroescéptico

Bruselas se afana en tender lazos ante el desafecho **PÁGINAS 34 Y 35**



## Encadenadas en la cárcel de Cleveland

La policía halla material para atar a las secuestradas **PÁGINAS 36 Y 37**

## Los secretos eternos de Defensa

Historiadores reclaman conocer archivos clasificados **PÁGINA 41**



# El Constitucional deja sin efecto la declaración de soberanía catalana

- ▶ El alto tribunal acepta a trámite la impugnación del Gobierno
- ▶ El Parlament aprueba una comisión para impulsar la consulta

MARÍA FABRA / MIQUEL NOGUER  
Madrid / Barcelona

El Tribunal Constitucional suspendió ayer temporalmente la declaración de soberanía aprobada en enero por el Parlamento catalán y que ha sido impugnada por el Gobierno. El texto legal sostiene que el pueblo catalán es un "sujeto político y jurídico soberano". La Abogacía del Estado considera este enunciado un claro desafío a la Constitución.

La suspensión temporal (automática cuando el alto tribunal admite a trámite un recurso presentado por el Ejecutivo) era tan esperada por la Generalitat que Artur Mas no tardó ni una hora en sentenciar que la decisión no invalida el proceso soberanista que CiU y ERC ven avalado por las urnas. Prueba de ello es que ayer mismo la Cámara catalana aprobó la creación de una comisión de seguimiento del proceso que ha de culminar en una consulta sobre la autodeterminación. El PSC —que en su día votó contra la resolución impugnada ante el Constitucional— apoyó esta comisión. Los parlamentarios del PP abandonaron el hemiciclo y consideraron la votación un acto de "desacato".

El Gobierno acogió con alivio la suspensión y retó a Mas a llevar a las Cortes una reforma constitucional. **PÁGINAS 10 Y 11**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**



Artur Mas en el Parlamento catalán tras conocer la decisión del Tribunal Constitucional. / CARLES RIBAS

## HENRIQUE CAPRILES Líder opositor

# “Me han robado la victoria electoral”

ALFREDO MEZA, Caracas

Casi un mes después de las elecciones, Henrique Capriles sigue metido de lleno en el personaje del aspirante de la oposición a la presidencia de Venezuela. Este abogado caraqueño, que cumplirá 41 años en julio, repite aún como un mantra su denuncia contra el chavismo: “Me

han robado la victoria. Estos tipos se robaron las elecciones”.

Capriles asegura que el Gobierno de Nicolás Maduro arrincona cada día más a la oposición. “Aquí habrá una nueva elección, bien sea a través de la acción del Tribunal Supremo, de la presión internacional o porque el Gobierno claudique”, advierte. **PÁGINAS 2 Y 3**



## Bruselas afirma que el modelo de rescates ha funcionado mal

La Comisión reniega de la fórmula de la troika más el Eurogrupo

CLAUDI PÉREZ, Bruselas

La pésima gestión de la crisis de Chipre ha puesto de manifiesto los límites de la toma de decisiones europea. El vicepresidente y comisario de Asuntos Económicos, Olli Rehn, dio ayer un serio aviso al reclamar un cambio en la fórmula de los rescates en la que participan el Eurogrupo (es decir, los 17 ministros de Finanzas del euro) y la troika (Comisión Europea, Banco Central Europeo y Fondo Monetario Internacional). Propone que en el futuro las instituciones comunitarias asuman el protagonismo. **PÁGINA 24**

## Rajoy rechaza un pacto de Estado y pide adhesión a sus reformas

FERNANDO GAREA, Madrid

El presidente del Gobierno rechazó ayer el pacto de Estado para afrontar la crisis que le propusieron los grupos en el Congreso. A lo más que se mostró dispuesto Rajoy fue a llegar a acuerdos parciales si suponen el apoyo a sus reformas. “No va a haber cambio de rumbo”, sentenció. **PÁGINA 12**

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 30**

## A este submarino le sobran más de 75.000 kilos

Un error retrasa uno de los proyectos más caros de Defensa

MIGUEL GONZÁLEZ, Madrid

Más de 75 toneladas de sobrepeso. Ese es el problema del S-80, el primer submarino de diseño español, cuya entrega a la Armada se retrasará hasta dos años. El fallo amenaza con disparar el presupuesto, unos 2.200 millones de euros. **PÁGINA 21**